

IV JORNADAS DE ESTUDIOS POLÍTICOS

¿Qué democracia para el siglo XXI? Actores, conflictos y expectativas

22, 23 y 24 de Agosto de 2012 *Iera Circular*

Las diversas experiencias concretas que actualmente animan el desarrollo de la *democracia* a nivel mundial plantean nuevos desafíos prácticos e interrogantes teóricos acerca de sus condicionamientos y posibilidades.

Como producción de un orden social y político, la democracia se ha fortalecido en los últimos lustros, dado su extendido predominio a distintas regiones y continentes. Simultáneamente, en aquellos estados donde tiene ya una larga trayectoria, atraviesa múltiples retos respecto de los mecanismos de representación, participación, deliberación y decisión. Ambos procesos nos obligan a pensar, una vez más, sobre los límites y potencialidades de las democracias contemporáneas.

Por ello, en las **IV Jornadas de Estudios Políticos** convocamos a reflexionar sobre la democracia en este tiempo de mutaciones y renovadas expectativas, a través de los siguientes ejes temáticos.

Eje Nº 1: El orden global asimétrico y las perspectivas de su democratización

Contacto: jep2012 eje1@ungs.edu.ar

El orden político y económico mundial se caracteriza por enormes disparidades de poder, que se han cristalizado en las instituciones internacionales, y que han impregnado los comportamientos, las perspectivas y las expectativas de los actores. En la actualidad, la crisis mundial está modificando rápidamente el orden de la posguerra, y genera grados mayores de indeterminación en el sistema mundial. Los desequilibrios internacionales apuntados traban el surgimiento de prácticas democráticas que posibiliten la participación equitativa de toda la población mundial en la toma de decisiones fundamentales para el futuro del planeta: sobre las formas de producción y distribución tanto material como simbólica, los estilos de vida, la

preservación de la biósfera, etc., e incluso las decisiones para la resolución de graves conflictos que amenazan la paz mundial. En este eje recibiremos trabajos que indaguen sobre las posibilidades de introducir prácticas democratizantes en la política internacional y en la economía mundial, que reemplacen las políticas basadas en el poder fáctico de los estados y las corporaciones, por otras sustentables desde el punto de vista social, cultural y ecológico.

Eje Nº 2: Perspectivas en torno a las democracias contemporáneas. Teorías, discursos e ideologías.

Contacto: jep2012_eje2@ungs.edu.ar

La convocatoria de este eje está abierta a todos aquellos trabajos que aborden los problemas y desafíos de las democracias contemporáneas, por un lado, desde la teoría política y, por el otro, desde la relación entre derecho y política. Esperamos recibir tanto trabajos de reflexión teórica, como de análisis de casos concretos y/o casos en perspectiva comparada. Se esperan contribuciones sobre análisis del discurso, análisis de perspectivas ideológicas y lenguajes políticos, de prácticas y representaciones sociales, de tradiciones políticas y debates constitucionales (por ejemplo, entre parlamentarismo y presidencialismo) en torno a las diferentes formas de la república en el nuevo siglo. El objetivo central de este eje es que estos múltiples abordajes permitan una discusión novedosa y compleja sobre los problemas y los desafíos de las democracias contemporáneas, tanto a nivel local, nacional como regional.

Eje Nº 3: Actores sociales y políticos en las democracias del nuevo siglo

Contacto: jep2012 eje3@ungs.edu.ar

Con el objeto de analizar las transformaciones de los actores políticos y sociales (gobiernos, partidos, sindicatos, asociaciones empresariales, movimientos sociales, redes expertas y demás organizaciones de la sociedad civil) en los últimos años, convocamos a la presentación de ponencias que analicen sus rasgos principales (propiedades sociales, recursos acumulados, objetivos e identidades) así como las trayectorias complejas y las dinámicas organizativas y de movilización que ponen en marcha. A fin de establecer un debate interdisciplinario fructífero entre la ciencia política, la sociología y la historia reciente, esperamos contribuciones que analicen condicionamientos y desafíos actuales de dichos actores, sus interacciones con el complejo institucional de la democracia y con los diferentes espacios sociales en los que se insertan. Asimismo, aspiramos a recibir abordajes que exploren las transformaciones, rupturas y continuidades de estos actores respecto de los que caracterizaron el siglo pasado.

Comité organizador: Matías Muraca, Gabriel Vommaro, Sergio Morresi, Ricardo Aronskind, María Elena Ques, Martín Armelino, Julia Smola, Ariana Reano, Nuria Yabkowski.

Pautas para el envío de resúmenes y ponencias completas

Datos:

- 1. Título
- 2. Nombre del/los autor/es
- 3. Pertenencia institucional
- 4. Correo electrónico
- 5. Eje temático

Extensión:

RESUMEN: 200 palabras

PONENCIA COMPLETA: 12 páginas (con bibliografía y notas).

Formato: Hoja A4; letra Times New Roman 12; interlineado 1,5; márgenes 2,5.

Fechas importantes:

Recepción de resúmenes: hasta el viernes 20 de abril de 2012

Recepción de ponencias completas: hasta el viernes 6 de julio de 2012

Importante:

Los resúmenes y trabajos completos deberán enviarse a la dirección de contacto del eje temático en el que deseen participar.

Contacto: pueden remitirnos sus consultas a jep2012@ungs.edu.ar

Sede de las jornadas: Campus de la Universidad Nacional de General Sarmiento. Juan María Gutierrez 1150, Los Polyorines, Provincia de Buenos Aires.